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Когда не стало Андрея Джат-
доева, я вдруг задумался: в 
каком году мы с ним познако-

мились? В 1986-м? Или в 1987-м?.. 
Вы знаете, не смог вспомнить: ка-
жется, мы были знакомы всегда.

Зато хорошо помню, что сразу 
расположило к Андрею Хасанови-
чу: его незаурядный ум, энергич-
ность, неуемная жажда работы. 
Его азартный максимализм, не 
признающий ничего, кроме по-
беды, кроме достижения наивыс-
шего результата.

Почему-то врезалась в память 
наша встреча в его кабинете, тог-
да еще главы Промышленного 
района. Джатдоев был воодушев-
лен: за короткое время удалось 
благоустроить несколько объек-
тов, причем, как говорится, на 
голом энтузиазме главы района 
и тех людей, которых он сумел 
поднять на благое дело. На столе 
для заседаний Андрей Хасанович 
раскладывал ватманы с проекта-
ми, делился задумками. Спустя 
месяцы я видел их воплощенны-
ми в жизнь. В моей памяти они 
всегда будут связаны с именем 
безвременно ушедшего мэра. Так 
же как и десятки других больших 
и малых достижений, благодаря 
которым Ставрополь неповторим 
и прекрасен.

Немало сделал Андрей Джат-
доев и для нашей газеты. При-
ехал однажды, спросил: чем нуж-
но помочь? А спустя пару месяцев 

«ТАК РАНО УХОДЯТ ЛУЧШИЕ…»

журналисты уже обживали обуст-
роенные кабинеты…

Впрочем, мы помним Андрея 
Хасановича в первую очередь как 
Человека с большой буквы. Конеч-
но, он был далеко не заурядным ру-
ководителем, а стать таковым мо-

жет только незаурядная личность. 
Джатдоев был сильным челове-
ком, все свои дарования посвя-
тившим родному городу. Это до-
рогого стоит. Это не забывается…

Сорок дней его нет с нами. Па-
мяти Андрея Джатдоева - яркого 

лидера, уважаемого тысячами 
и тысячами ставропольцев, мы 
посвятили 4-ю и 5-ю страницы 
сегодняшнего номера «Вечерне-
го Ставрополя».

Михаил ВАСИЛЕНКО,

главный редактор.

информбюро
В Ставрополе 
растянут 
самый большой 
в крае триколор 
Российский триколор площадью 
160 квадратных метров украсит 
фасад студенческого общежития 
по ул. Пушкина Ставропольского 
государственного аграрного уни-
верситета. В крае флаг размером 
с многоэтажный дом   появится 
впервые. 

Масштабная панорама за-
планирована в рамках Всерос-
сийской акции «Флаги России» 
администрацией Ставрополя 
совместно с университетом.  
Планируется, что уникальный 
триколор будет украшать фасад 
здания несколько дней.

На Ставрополье 
бизнесмены могут 
получить кредит 
под 2% годовых
С 1 июня 2020 года юридические 
лица и ИП смогут воспользовать-
ся новой программой господде-
ржки: кредитами на возобновле-
ние деятельности. Банки будут 
выдавать деньги под 2% годо-
вых. Этими средствами можно 
выдавать зарплату, оплачивать 
текущие нужды бизнеса и даже 
гасить ранее взятые кредиты.

Условия погашения кредита 
зависят от сохранения числен-
ности работников. Среди тре-
бований к заемщикам: наличие 
наемных рабочих, ведение де-
ятельности в одной или несколь-
ких отраслях из перечня пост-
радавших отраслей, отсутствие 
процедуры банкротства и т.д.  

Подробности можно узнать 
в кредитных организациях го-
рода. 

За консультациями можно 
обратиться в колл-центр Став-
ропольского городского центра 
развития МСП по телефонам: 
60-19-86, 99-07-81.

Несколько тысяч масок сегодня передали в Ставропольский краевой центр социального об-
служивания граждан пожилого возраста и инвалидов и Невинномысский центр социального 
обслуживания населения. Маски приобретены и отправлены заместителем председателя Го-
сударственной Думы, членом фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Ольгой Тимофеевой. В условиях пан-
демии соцработники остро нуждаются в средствах индивидуальной защиты.

ОЛЬГА ТИМОФЕЕВА ПЕРЕДАЛА 
СТАВРОПОЛЬСКИМ СОЦРАБОТНИКАМ 

ЗАЩИТНЫЕ МАСКИ

- Нагрузка на социальных работни-
ков выросла в разы. Много пожилых 
людей из группы риска сейчас вынуж-
дены сидеть на самоизоляции. Надо, 
чтобы кто-то принес им продукты, 
лекарства, другие предметы первой 
необходимости, помог по дому. Соци-
альные работники, почти так же, как 
и медики, оказались в зоне риска, на 
«передовой». Они общаются с боль-
шим количеством людей. Сейчас мы, 
как никогда, понимаем, насколько эта 
служба востребована, как важно, что-
бы она работала без сбоев. Соцработ-
ников надо поддержать, - отметила ви-
це-спикер Госдумы Ольга Тимофеева. 

Помощники Ольги Тимофеевой 
по работе в регионе также передали 
благодарственные письма лучшим 
сотрудникам центров социального 

обслуживания. Благодарственными письмами вице-спикера Госдумы награждены четверо 
соцработников краевого Центра социального обслуживания граждан пожилого возраста и 
инвалидов: Татьяна Мищенко, Ольга Кириллова, Евгения Чеботкина и Ирина Коргано-

ва, - и две сотрудницы Невинномысского комплексного центра социального обслуживания 
населения: заведующий отделением социального обслуживания Оксана Лазаренко и си-
делка этого учреждения Татьяна Игнатченко.

Напомним, 8 июня – День социального работника. В системе соцзащиты Ставропольско-
го края трудятся около 11 000 человек. В целом по краю услугами социального обслуживания 
регулярно пользуются около 300 тысяч жителей – пожилых людей, одиноких и инвалидов. С 
учетом получателей различных пособий и выплат федерального и регионального уровня, 
меры социальной поддержки получают около 900 тысяч человек – малоимущие, семьи с де-
тьми, ветераны, дети войны, инвалиды и пожилые люди. В условиях пандемии количество 
семей – получателей различных пособий и выплат возросло. 

В Ставропольском краевом центре социального обслуживания граждан пожилого воз-
раста и инвалидов работают 192 сотрудника. А услуги центра получают ежегодно около 
6 000 человек. Здесь есть отделения социального и социально-медицинского обслужива-
ния, хоспис на дому, оздоровительное отделение, а также специализированный жилой дом. 
С 2019 года краевой центр вошел в число пилотных организаций по созданию новой систе-
мы долговременного ухода за гражданами пожилого возраста и инвалидами.

Вице-спикер Госдумы Ольга Тимофеева поздравила всех работников социальных учреж-
дений, сотрудников местных администраций, занятых вопросами соцподдержки, с профес-
сиональным праздником, поблагодарила их за нелегкий труд. 

В городе отремонтировали дорогу 
на проспекте Кулакова

В  краевом центре завершен ремонт  дороги на проспекте Кулакова от переулка Буйнакского 
до улицы Октябрьской. На трассе появилось современное асфальтобетонное покрытие, а пе-
ред его укладкой специалисты очистили ливневые канализации. Последний штрих:  нанесение 
разметки термопластиком - и шестиполосная магистраль готова дарить автомобилистам ком-
фортные поездки. 

Не осталась без внимания и прилегающая территория: на  ряде отрезков   появился но-
вый тротуар, на других -  отреставрировали  имеющийся. Также установили 150 метров пе-
шеходного ограждения. 

Кстати, в районе улицы 7-й Промышленной организована новая остановка общественно-
го транспорта, скоро там будет установлен остановочный павильон.

Участок протяженностью более двух километров отремонтирован в рамках реализации 
федерального проекта «Безопасные и качественные автомобильные дороги». 

В сквере Декабристов установят 42-метровую скамейку 
В Ставрополе продолжается обновление сквера Декабристов, которое проходит в рамках реа-
лизации программы формирования комфортной городской среды. 

На площадке демонтировали ста-
рые элементы благоустройства, про-
вели зональную разбивку и приступили 
к подготовке основания для будущего 
фонтана. Параллельно идет строи-
тельство парковочных мест вдоль улиц 
Ленина и Маяковского. Там уже уста-
новили бордюры и постелили первый 
слой асфальта. 

Напомним, что сквер будет мно-
гофункциональным, где с комфортом 
смогут провести время горожане всех 
возрастов. Помимо детских и спортив-
ных площадок, обустроят зону спокой-
ного отдыха с приятной парковой под-
светкой и удобными скамейками, одна 
из которых будет длиной в 42 метра.

благоустройство
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Федерация профсоюзов Ставропольско-
го края провела очередную, уже третью 
по счету онлайн-конференцию «Акту-
альные вопросы в период пандемии». 

На горячую линию ФПСК продолжа-
ют поступать вопросы по поводу полу-
чения выплат на детей, оплаты больнич-
ных листов для категории граждан от 65 
лет и старше, перехода на электронные 
трудовые книжки, начала реализации в 
крае прямых выплат из Фонда социаль-
ного страхования. 

Ответы на эти и другие вопросы были 
даны на состоявшейся онлайн-конфе-
ренции. Спикерами встречи стали руко-
водитель отделения Пенсионного фон-
да РФ по Ставропольскому краю Елена 
Долгова и зам. управляющего Фондом 
социального страхования края Надежда 
Сучкова.

Как рассказала управляющая отделе-
нием Пенсионного фонда РФ по Став-
ропольскому краю Елена Долгова, меры 
поддержки для семей с детьми были 
расширены в соответствии с Указом 
Президента. Речь идет о ежемесячной 
выплате с апреля по июнь этого года в 
размере пяти тысяч рублей на детей до 
трех лет и единовременной выплате в 
размере 10 тысяч рублей на ребенка в 
возрасте от 3 до 16 лет. Выплаты на де-
тей до трех лет (право на них имеют все 
семьи с детьми указанного возраста, вне 
зависимости от дохода и места работы 
родителей) уже перечислены более чем 

колонка редактора

ЗАЩИТИМ 
РОДНОЙ ЯЗЫК
Когда я был значительно моложе, то не 

слишком понимал, что значит Пушкин для 
российской словесности. Ведь на русском язы-
ке писали десятки блистательных поэтов и 
прозаиков, вспомним, например, Давида Са-
мойлова, столетие со дня рождения которого 
отмечено недавно.

И только с возрастом, после чуткого про-
чтения произведений Александра Сергеевича, 
я понял: его величие в том, что до него ТАК 
никто не умел, не пытался писать. Разумеет-
ся, Пушкин пришел не на пустое место, но все 
же, все же…

Абсолютное большинство носителей нашего 
прекрасного, напевного, выразительного языка 
в первые десятилетия XIX века было неграмот-
ным. А просвещенное дворянство владело фран-
цузским куда лучше русского. К слову, маленький 
Саша Пушкин вначале научился говорить по-
французски, а уже потом заговорил на родном 
языке…

Это сегодня кому-то, особенно эстетствую-
щей публике, может показаться, что ничего осо-
бенного нет в словах:

Я вас любил: любовь еще, быть может,
В душе моей угасла не совсем;
Но пусть она вас больше не тревожит;
Я не хочу печалить вас ничем…
И рифмы, дескать, примитивные, и фразы 

самые обыкновенные. И знаки препинания рас-
ставлены. Не то что в трудах у нынешнего поэти-
ческого племени, которое в своей продвинутости 
дошло до полного игнорирования пунктуации.

Я так отвечу тем, кто полагает, будто Пушкин 
простоват для нынешних времен. Это не просто-
та, это гениальность человека, не только создав-
шего литературный русский язык, но и давшего 
недосягаемые образы русской литературы. Пе-
речитайте «Евгения Онегина», сочиненного поч-
ти два столетия назад, в другую эпоху, можно 
сказать, в другой стране. И вы удивитесь тому, 
насколько современно, свежо звучит пушкинский 
голос. Насколько тонко переданы подтекстовые 
интонации. Какое внутреннее напряжение таит в 
себе внешне незатейливый (опять «простота»!) 
сюжет, который троечник средней школы пере-
скажет в паре абзацев.

Впрочем, защищать надо не Пушкина: он в 
адвокатуре не нуждается. Его творчество всем 
и всё давно доказало. Защищать надо россий-
скую словесность. Она сегодня, как чертополо-
хом, засорена совершенно необязательными 
иностранными заимствованиями. Самое широ-
кое распространение, вплоть до властных каби-
нетов, получил тюремный жаргон, всякого рода 
«погоняло», «стрелку забить». Иногда кажется, 
что молодые поколения вообще позабудут язык 
Пушкина, Толстого, Шолохова…

 И еще. В нашу литературу лезет матерщина. Я 
не ханжа, русской лексикой владею в ее полном 
объеме. Однако убежден: то, что выглядит умес-
тным на сугубо мужском застолье, не должно 
немотивированно появляться на книжных стра-
ницах.

Вообще, у меня сложилось впечатление, что 
наши не читающие поколения и социальные 
группы в своих языковых навыках приближаются 
к уровню Эллочки-людоедки. В маршрутке порой 
невольно слышишь рассказы по телефону: «А я 
такая стою. А он, блин, такой подходит…». Для 
многих наших соотечественников стало большой 
проблемой сформулировать самую заурядную 
мысль…

Короче говоря, если мы в принципе стремим-
ся к сохранению и укоренению национального 
самосознания, то начинать надо со спасения и 
сбережения родного языка, доставшегося нам в 
наследство от Пушкина и других титанов словес-
ности.

Здесь очень важно и вот что. Оценивая вклад 
России в копилку достижений человеческой ци-
вилизации, мы не должны ограничиваться ис-
ключительно ратными подвигами предков и сов-
ременников. Наш народ породил целую плеяду 
талантов во всех сферах культуры, искусства, 
науки, образования. В этом смысле, думаю, нам 
очень даже есть кем гордиться.

Для меня, как гражданина России, памятной 
стала поездка в Москву пару-тройку лет назад. 
Тогда за несколько дней я посетил Третьяковс-
кую галерею, Центральный музей Вооруженных 
сил, Алмазный фонд, Дом-музей Гоголя, усадьбу 
Льва Толстого в Хамовниках, Дом-музей Пушки-
на на Арбате… Друзья мои, скажу безо всякого 
пафоса: всей душой я ощутил радость от чувства 
причастности к народу, столько вынесшему на 
своих плечах и оставшемуся при этом великим 
созидателем, творцом гениев. Таких как Алек-
сандр Сергеевич Пушкин…

Михаил ВАСИЛЕНКО.

Рожденные 

    победителями

БЛАГОДАРНОСТЬ 
ЗА ТО, ЧТО ЖИВЕМ

В 17 лет 
добровольцем 
ушел на фронт
Михаил Николаевич Сухарев родился 
5 июня 1926 года в городе Ставрополе.
В 17 лет добровольцем ушел на фронт. 

В составе 1337-го горно-стрелкового 
полка 318-й Новороссийской дивизии 
принимал участие в освобождении Поль-
ши и Чехословакии, в 1944 году был тя-
жело ранен. 

Михаил Николаевич Сухарев награж-
ден орденом Отечественной войны II сте-
пени, медалями «За отвагу», «За победу 
над Германией в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.» и другими знаками 
отличия.

После демобилизации в 1949 году вер-
нулся на Ставрополье, женился, вместе с 
супругой воспитали двоих детей. 

Более 20 лет ветеран трудился на за-
воде «Спутник».

Охранял эшелоны 
военнопленных фашистов
Алексей Дмитриевич Кравченко родился 5 июня 1927 года в селе Кев-
сала Ипатовского района Ставропольского края.
В неполные 18 лет Алексей Дмитриевич был призван на службу и за-

числен стрелком в 59-й запасной стрелковый полк, в январе 1945-го стал 
курсантом 92-го запасного стрелкового полка. 

По окончании обучения Алексея Дмитриевича Кравченко направили 
в 412-й конвойный полк НКВД, который осуществлял охрану эшелонов 
военнопленных фашистских войск при транспортировке их из города 
Бреста на Урал. 

В послевоенное время Алексей Дмитриевич продолжил службу в Че-
лябинской области, куда был передислоцирован штаб 412-го конвойно-
го полка, в который он был зачислен на сверхсрочную службу в исправи-
тельно-трудовую колонию. 

В 50-х годах Алексей Дмитриевич вернулся на Ставрополье и продол-
жил службу в уголовно-исполнительной системе.

За период прохождения воинской службы ветеран награжден медалями 
«За победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.», 
«30 лет Советской Армии и Флота», «За безупречную службу» трех степе-
ней, орденом Жукова и юбилейными наградами.

В 2001 году Алексей Дмитриевич овдовел и в настоящее время про-
живает один. 

«Вечерка» продолжает цикл публикаций в рамках проекта 
«Рожденные победителями». 23 февраля прошлого года, в 
День защитника Отечества, вышли в свет первые его мате-
риалы. Мы готовим их совместно с комитетом труда и соци-
альной защиты населения администрации города Ставропо-
ля, поздравляя всех именинников каждого месяца. В июне 
2020 года отмечают дни рождения 11 человек. Эти именин-
ники, участники Великой Отечественной войны, родились в 
разные дни. Обращаем ваше внимание: информацию о вете-
ранах Великой Отечественной войны мы будем публиковать 
в близкие к выходу даты. Не зря мы коротко рассказываем 
не только о военных специальностях рожденных победите-
лями: пулеметчики и артиллеристы, пехотинцы и танкисты, 
летчики и санинструкторы, солдаты и матросы после Вели-

кой Победы вернулись на трудовой фронт, став учителями и 
врачами, водителями и рабочими заводов, тружениками сел 
и учеными. Их мирные биографии – тоже подвиг особый. Он 
стал новым примером беззаветного служения Родине, он 
дал нашей Победе в страшной и долгой войне новые свер-
кающие грани... Проект «Рожденные победителями» находит 
поддержку среди читателей нашей газеты и в социальных 
сетях – в виде добрых откликов и комментариев. Потому что 
судьбы этих людей похожи во многом: война «раскатала» их 
на «до» и «после». До войны они были простыми советскими 
людьми, мечтавшими о светлом завтра. А после – все как 
один стали солдатами Победы. Но сегодня важны все без ис-
ключения! Мы еще раз говорим спасибо ветеранам за то, что 
живем и уже отметили 75-ю годовщину Великой Победы!

70 тысячам семей. На счета получате-
лей поступило более 905 миллионов 
рублей. Заявление на выплаты в органы 
Пенсионного фонда можно подать до 15 
сентября через единый портал Госуслуг, 
личный кабинет на сайте Пенсионного 
фонда, а также придя непосредственно 
в Пенсионный фонд или через МФЦ. По 
выплатам в 10 тысяч рублей органами 
Пенсионного фонда вынесено уже бо-
лее 214 тысяч положительных решений 
– по выплате пособий для семей, ко-
торые имеют детей в возрасте от 3 до 
16 лет. Выплачено им 3 миллиарда 189 
миллионов рублей. Прием заявлений на 
эти виды выплат продолжается. 

Однако возникают и другие воп-
росы: по поводу возраста ребенка, в 
котором возникает право на выплату, 
неоднозначного толкования Указов 
Президента РФ и Постановлений Пра-
вительства РФ. 

Кроме того, Елена Долгова расска-
зала о типичных ошибках, которые мо-
гут помешать своевременному поступ-
лению денег на счета получателей. Это 
может быть указание вместо банковских 
реквизитов номера карты или непра-
вильное заполнение данных ребенка. 

Остановилась она и на теме перехо-
да на электронные трудовые книжки.

Другая актуальная тема – выплата по 
листкам нетрудоспособности гражда-
нам от 65 лет и старше. Пояснения по 
этому поводу дала зам. управляющего 
Фондом социального страхования На-

дежда Сучкова. Она рассказала о том, 
что электронные больничные вот уже в 
четвертый раз могут получить работа-
ющие пенсионеры от 65 лет и старше, 
соблюдающие режим самоизоляции 
из-за коронавируса, не перешедшие на 
удаленную работу и не находящиеся в 
отпуске. Находиться на больничном они 
могут до 11 июня включительно.

В то же время она напомнила, что с 
1 июля в крае стартует переход на пря-
мые выплаты больничных, минуя рабо-
тодателей. Это удобно для застрахован-
ных работников, которые будут получать 
выплаты на банковские карты или почто-
вым переводом. Не возникнет проблем 
и у работодателей, потому что многие 
из них уже опробовали этот механизм, 
оформляя электронные больничные на 
работников пенсионного возраста от 65 
лет и более.

Также Надежда Сучкова остановилась 
на теме возмещения из средств фонда 
затрат работодателей на обеспечение 
средствами защиты в соответствии с 
требованиями Роспотребнадзора и со-
общила, что подготовлен соответствую-
щий законопроект.

Федерация профсоюзов Ставро-
польского края и дальше планирует ра-
ботать в формате онлайн-конференций. 
Так что следите за новостями на сайте 
Федерации https://fp-sk.ru.

Наша позиция неизменна – права ра-
ботников должны быть защищены, со-
общает пресс-центр ФПСК.

ОНЛАЙН-КОНФЕРЕНЦИЯ: ПРАВА 
РАБОТНИКОВ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ЗАЩИЩЕНЫ



3№ 105, 9 ИЮНЯ 2020 г.

В СТАВРОПОЛЕ ТЦ «ИЗОБИЛЬНОЕ» 
ПРОВЕРИЛИ НА ПРЕДМЕТ 
СОБЛЮДЕНИЯ 
МАСОЧНОГО РЕЖИМА
Участниками мероприятия, инициированного временно исполняю-
щим полномочия главы краевого центра Дмитрием Семеновым, 
стали депутаты городской Думы, сотрудники комитета муници-
пального заказа и торговли администрации Ставрополя, предста-
вители прокуратуры города.
Целью мероприятия была проверка соблюдения сотрудниками 

торгового центра и его посетителями масочного режима и предпи-
санных в условиях сложной эпидемиологической обстановки сани-
тарных мер.

За два выходных дня диагноз 
новой коронавирусной инфекции 
подтвержден еще у 175 человек, 
в пяти случаях болезнь закончи-
лась летальным исходом.

Минувшая неделя дала макси-
мальный прирост инфицирован-
ных. С 1 по 7 июня было зарегис-
трировано 599 новых случаев и 15 
летальных исходов, тогда как на 
предыдущей, с 25 по 31 мая, эти 
цифры были соответственно 553 и 
6. Ежедневно прирост новых слу-
чаев заражений был от 80 до 89. В 
динамике распространения инфек-
ции скачков не было. Такая тенден-
ция в крае наметилась с конца мая. 

Возросшее количество инфи-
цированных связано и с бОльшим 
охватом населения края тестиро-
ванием. Только за выходные дни 
лаборатории (а их, напомним, 
уже 19) провели рекордные 6674 
исследования, ежедневно выпол-
няя более трех тысяч. А всего за 
время пандемии – уже свыше ста 
одиннадцати тысяч тестов. Охват 
тестированием составил 108 че-
ловек на 100 тысяч населения, три 
дня назад этот показатель недо-
тягивал и до ста. Это значит, что в 
цепочке распространения вируса 
все меньше «заразных» звеньев.

Есть положительная динамика и 

В крае свыше трех тысяч 
больных COVID-19. 
Умерли 62 человека 

в выздоровлении. Общее число из-
лечившихся превысило 1,4 тысячи. 

На вчерашний день продолжа-
ли болеть 1549 человек. По ин-
формации краевого минздрава, 
на лечении в стационаре по пово-
ду коронавируса на 8 июня нахо-
дились 562 человека.

Увеличилось количество тяже-
лых больных – таковых 58 человек, 
17 из них подключены к аппаратам 
искусственной вентиляции лег-
ких. Произошел рост и количест-
ва больных со средней степенью 
тяжести – 301 пациент. Среди 
них – значительная часть с вос-
палением легких. Внебольничная 
пневмония, в том числе вызванная 
COVID-19, диагностирована у 927 
пациентов. Остальные чувствуют 
себя удовлетворительно.

О распространении COVID-19 

в разрезе территорий края. На 
8 июня наибольшее количество 
больных в Ставрополе – 405, в 
Пятигорске их число снизилось 
до 316, в Невинномысске – 202. В 
последнем городе – и наибольшее 
число находящихся на самоизоля-
ции – 837 человек. В Ставрополе 
– 624, в Пятигорске – 230. Лидерс-
тво среди районов удерживают 
Кочубеевский и Нефтекумский. В 
Кочубеевском с начала пандемии 
выявили 235 случаев заражения в 

20 населенных пунктах, 380 чело-
век находились на обязательной 
самоизоляции. В Нефтекумском 
районе – соответственно 156 и 
300. Коронавирус здесь зафикси-
рован в 19 населенных пунктах.

Больше всего летальных ис-

ходов в Ставрополе (умерли 14 
человек) и Пятигорске (10), что 
вполне объясняется количеством 
и плотностью населения. Здесь 
же – и больше выздоровевших. В 
Ставрополе – 154, Пятигорске – 
179. В Невинномысске – 123, в Ко-
чубеевском районе – 143.

Под медицинским наблюдени-
ем в стационаре и на дому нахо-
дятся почти 6280 человек, в том 
числе и прибывающие из-за рубе-
жа. За выходные дни в край вер-
нулось более полусотни человек. 
Закончился карантин почти для 
24740 жителей. 

Об эпидситуации у наших 
соседей. За предыдущие сут-
ки в Дагестане от коронавируса 
умерли пять человек. Республика 
по суточной смертности занимает 
третью строчку среди 23 регио-
нов, где были зафиксированы ле-
тальные исходы. Всего за время 
пандемии умерли 308 больных. По 
количеству инфицированных рес-
публика по-прежнему удерживает 
седьмое место после Ростовской 
области среди 85 субъектов Рос-
сии. По состоянию на 8 июня здесь 
было зарегистрировано 5970 слу-
чаев COVID-19 (за сутки новых 112 
случаев), при этом выздоровели 
за весь период две трети из них – 
4587. Краснодарский край удер-
живает одиннадцатую позицию 
по количеству инфицированных – 
4485, а выздоровевших уже 3311.

 В Ростовской области ситу-
ация по-прежнему сложнее. Про-
должается прирост инфицирован-
ных, за предыдущие сутки – 189 
новых случаев. По общему коли-
честву регион опережает Дагестан 
– 6355 инфицированных, занимая 
шестую строчку среди 85 субъек-
тов РФ, 48 больных скончались. 

Хорошая динамика в Север-
ной Осетии и Чечне: – число вы-
здоровевших значительно превы-
шает выявленных: соответственно 
3100 против 3324 – это 93 процен-
та, и 993 против 1365 – около 73 
процентов.

Лариса ДЕНЕЖНАЯ.

поголовье 
растёт и крепнет

В КРАЕ УВЕЛИЧИЛИ 
ГОСУДАРСТВЕННУЮ 
ПОДДЕРЖКУ 
ЖИВОТНОВОДОВ
В крае в этом году существенно – в три 
раза! – увеличена государственная под-
держка производителей тонкорунной и 
полутонкорунной шерсти. Из бюджета 
выделяется 150 млн рублей (в 2019-м на 
эти цели аграрии получили 50 млн). Суб-
сидия позволит производителям шерсти 
компенсировать до 50% затрат.
В прошлом году девять ставропольских 

предприятий-экспортеров реализовали 
шерсти на 6,7 млн долларов. География 
продаж довольно обширна: Болгария, Бе-
ларусь, Монголия, Уругвай, Китай, Казах-
стан, Германия, Индия. Однако по сравне-
нию с 2018 годом экспорт шерсти снизил-
ся, что обусловлено отсутствием на рынке 
Китая (ежегодно Поднебесная закупала в 
России 4 тыс. тонн шерсти).

Сегодня из-за распространения новой 
коронавирусной инфекции овцеводы испы-
тывают значительные трудности: снижена 
покупательная способность населения и, 
как следствие, упали объемы производс-
тва легкой промышленности по всему миру. 
Цена шерсти на мировых биржах снизилась 
почти вдвое. Субсидии из бюджета края по-
могают сохранить производство шерсти и 
даже нарастить поголовье овец.

В настоящее время в крае полным ходом 
идет кампания по стрижке овец. Сельско-
хозяйственными товаропроизводителями 
планируется произвести 5 тыс. тонн шерсти, 
в том числе тонкорунной и полутонкорунной 
4 тыс. тонн. В текущем году предстоит ост-

ричь полтора миллиона голов. Каждая овца 
дает в среднем 3,3 кг шерсти.

В структуре производства шерсти льви-
ная доля приходится на фермерские хо-
зяйства – 51%, а личные подворья дают 
около 30%. В племенных организациях ре-
гиона производится 500 тонн качественной 
тонкорунной шерсти. Ставрополье гордится 
пятью тонкорунными породами – это став-
ропольская, советский меринос, манычский 
меринос, джалгинский меринос, россий-
ский мясной меринос. Их численность со-
ставляет сегодня 104 тыс. голов.

– Сельскохозяйственными организаци-
ями уже острижено более 74 тысяч овец, 
что составляет 37% от плана. В племен-
ных хозяйствах «шубу» сняли с 47,5 тысячи 
овец, или 54% от плана. Здесь средний на-
стриг самый высокий – одна овца дает 4,6 
кг шерсти. Наиболее высокие показатели 
по настригу шерсти в СПК «Путь Ленина» 
Апанасенковского района – 5,5 кг и в СПК 
«Племзавод «Вторая пятилетка» Ипатовс-
кого городского округа с показателем 5,1 
кг шерсти, – отметил первый заместитель 
министра сельского хозяйства Ставрополь-
ского края Сергей Талалаев.

Первичную переработку и заготовку шер-
сти на Ставрополье осуществляют более 20 
предпринимателей и организаций. Среди 
них давние партнеры овцеводов: «Компания 
«Маныч», «Борская фабрика», «Троицкий 
комвольный комбинат», «Брянская фабри-
ка», «Волокно», «Торговый дом «Славянка», 
«ШерЛен», которые закупают шерсть не 
только в нашем регионе, но и в Астраханс-
кой и Ростовской областях, Краснодарском 
крае, в Калмыкии и Дагестане. 

Также на Ставрополье значительно уве-
личилась господдержка на приобретение 
молочного скота. В итоге молочная про-
дуктивность коров в сельхозпредприятиях 
составила 6572 кг. Этот результат достиг-
нут благодаря приобретению племенного 
молочного скота с хорошим генетическим 
потенциалом.

Именно господдержка на приобретение 

племенного молодняка позволила живот-
новодам компенсировать до 70% от сум-
мы фактических понесенных затрат. Только 
за два года было приобретено более 2770 
голов скота. Кроме того, за счет грантовой 
поддержки фермеров ежегодно модерни-
зируется до 20 ферм и приобретают до 1,5 
тыс. голов племенного молочного скота.

Бюджетом края на этот год увеличена 
поддержка на приобретение племенного 
молодняка в сумме 141 млн рублей, что поз-
волит закупить около 2 тыс. голов. В резуль-
тате аграрии смогут повысить продуктив-
ность скота и дополнительно производить 
10 тыс. тонн молока в год.

– Развитие молочного животноводства – 
одна из приоритетных задач, поставленных 
губернатором Владимиром Владимировым 
перед краевым АПК. В Ставропольском крае 
созданы беспрецедентные меры господде-
ржки в рамках аграрной политики, направ-
ленные на увеличение производства молока. 
За два года объемы господдержки в молоч-
ном животноводстве составили более 1,2 
млрд рублей, – отметил Сергей Талалаев.

земля и люди

У ЛОЗЫ БОЛЬШОЕ 
БУДУЩЕЕ
Виноградари Ставрополья завершили 
весенние полевые работы
Сельхозпредприятия и фермеры края, 

возделывающие лозу, завершили обрез-
ку, подвязку, культивацию виноградников и 
прочие весенние полевые работы. 

На Ставрополье виноградники занимают 
впечатляющие площади – 6 тысяч гектаров. 
Причем наметилась устойчивая тенденция 
к их увеличению, не в последнюю очередь 
благодаря бюджетным субсидиям на за-
кладку и уходные работы. На сегодняшний 
день проведена закладка новых виног-
радников на площади 6,5 га в фермерских 
хозяйствах Грачевского, Шпаковского и 

Минераловодского районов. Следует от-
метить, что край является единственным в 
стране регионом, где принят закон о подде-
ржке виноградарства. Причем за последние 
семь лет работы закона площади под лозой 
увеличились на четверть.

По инициативе министерства сельско-
го хозяйства Ставропольского края тема 
поддержки отрасли недавно обсуждалась 
в формате видеоконференцсвязи в ГКУ 
«Ставропольвиноградплодопром». Здесь 
прошел экономический совет по вопросам 
выполнения целевых индикаторов краевой 
госпрограммы «Развитие сельского хозяйс-
тва» в 2020 году и оказания господдержки 
садоводческим, виноградарским и ягодо-
водческим предприятиям. Помимо пред-
ставителей министерства в мероприятии 
приняли участие руководители сельхоз-
предприятий и агрохимических служб.

Как было отмечено, в этом году на за-
кладку и уходные работы на виноградниках 
из бюджетов разных уровней выделили 61 
млн рублей. Из них по 3 млн – на приобрете-
ние спецтехники и производство европей-
ских сортов винограда, 1 млн – на раскор-
чевку старых виноградников и столько же 
на выращивание посадочного материала. 
В этом году виноградарские предприятия 
планируют заложить минимум 100 га лозы.

Стоит отметить также, что на поддержку 
садоводства выделено 762 млн рублей, в 
том числе из краевого бюджета 241 млн. 
Примечательно, что из этой суммы 80 млн 
рублей поступят на новое направление – 
гранты личным подсобным хозяйствам на 
закладку садов суперинтенсивного типа. 

На сегодняшний день в двух районах уже 
прошли конкурсные отборы на получение 
господдержки (грантов) гражданами, веду-
щими личные подсобные хозяйства, на за-
кладку садов суперинтенсивного типа. За-
ключены 36 договоров, работы по закладке 
садов в 30 ЛПХ завершены полностью.

По материалам управления 
по информационной политике 

аппарата правительства СК.

В ходе рейда выяснилось, что со своей стороны торговый центр 
делает все для обеспечения безопасности персонала и покупате-
лей. Большой стенд наполнен бесплатными дезинфицирующими 
средствами и медицинскими масками, в помещении сделана раз-
метка для соблюдения посетителями социальной дистанции, ре-
гулярно проводятся санитарная уборка и проветривание.

В условиях пандемии максимальная ответственность каждого 
поставлена во главу угла. Но, увы, не все граждане относятся к 
профилактическим мерам с пониманием – только около полови-
ны посетителей торгового центра пользуются индивидуальными 
средствами защиты.

Замдиректора ТЦ «Изобильное» Григорий Сараджанс пояснил, 
что обеспечение персонала и посетителей масками – это необхо-
димая статья расходов для соблюдения мер безопасности. Кроме 
того, каждое утро сотрудникам ТЦ «Изобильное» измеряют темпе-
ратуру. Случаев ее повышения зафиксировано не было.

Городскую Думу представлял координатор федерального пар-
тийного проекта «Народный контроль» Сергей Перегудов (фрак-
ция «ЕДИНАЯ РОССИЯ»).

«Народные контролеры» ещё раз просят граждан обратить вни-
мание на свое здоровье и ответственно отнестись к соблюдению 
масочного режима, обезопасив таким образом других жителей 
краевой столицы.
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С Андреем Хасановичем мы познакомились еще до ор-
ганизации детской хореографической школы. Позже, 
когда он возглавил администрацию города, стал нашим 

официальным куратором. Дело в том, что созданный в 1986 
году образцовый ансамбль «Радуга» – это единственный 
детский творческий коллектив в России, который является 
обладателем Гран-при ЮНЕСКО, а по международному рег-
ламенту шеф-президентом такого коллектива должен быть 
глава города. 

Все эти годы на его глазах ансамбль рос, школа развива-
лась и вошла в число лучших школ искусств России, а также 
в несколько энциклопедий по искусству. Андрей Хасанович 
следил за нашей деятельностью, понимал, что необходимо 
школе для дальнейшего развития. При его непосредствен-
ном участии было принято решение о строительстве зда-
ния хореографический школы, за счет средств города был 
построен учебный корпус, который на сегодняшний день 
является лучшим в России среди учреждений дополни-
тельного образования. Мы очень благодарны также за то, 
что Андрей Хасанович вместе с губернатором Владимиром 
Владимировым приняли решение – построить концертный 
зал для хореографической школы, и они контролировали 
начало его строительства. После ввода в строй концертно-
го зала хореографическая школа города Ставрополя ста-
нет лучшей в России. 

Андрей Хасанович регулярно присутствовал на наших 
концертах, был частым гостем в школе, интересовался успе-
хами наших детей и жизнью коллектива в целом. Педагогов, 
среди которых многие являются стипендиатами админист-
рации Ставрополя, Андрей Хасанович знал по имени. Наши 
дети тоже его знали и любили.

Я много лет работал рядом с Андреем Хасановичем. Он 
был доступен в общении, руководящая должность не сде-
лала его чванливым или высокомерным. Со временем поя-
вилась определенная жесткость в решении отдельных воп-
росов, без которой хорошему хозяину не обойтись. Говорят, 
нет незаменимых людей, но я в данном случае не согласен, 
потому что трудно заменить такого руководителя и такого 
человека, который подходил к решению вопросов по-хозяй-
ски и всегда был готов выслушать аргументы оппонента. 

Александр ВИНИЧЕНКО, 
заслуженный работник культуры России, 

лауреат премии Правительства Российской 
Федерации «Душа России», герой труда Ставрополья, 

почетный деятель искусств Ставропольского края, 
директор детской хореографической школы Ставрополя.

«ТАК РАНО УХОДЯТ ЛУЧШИЕ…»
Не могу на самом деле говорить об Андрее Хасановиче 

в прошедшем времени. Не могу, наверное, не стоит. 
Потому что это дорогой многим человек, который был 

не просто руководителем, а который у каждого был СВОЙ. 
Это мудрый учитель, это человек с очень тонким чувством 
юмора, это друг, который всегда чувствовал твое настрое-
ние и готов был в любой момент подставить свое плечо или 
поддержать тебя словом, какой-то шуткой или даже просто 
взглядом. 

Вот именно о таких людях говорят: невосполнимая ут-
рата. Та зияющая пустота, которая наступила с его уходом, 
ничем никогда не закроется. Боль навсегда останется с 
нами. Но вместе с этим  есть и ощущение того, что мы все 
были счастливы прикоснуться к эпохе, которую мы можем 
назвать эпохой Джатдоева. Счастье, что в жизни есть такой 
человек, что есть память о нем, которая никогда и ничем не 
сотрется.

Александра БУДЯК, 
директор гимназии № 24 города Ставрополя 

имени генерал-лейтенанта юстиции М. Г. Ядрова.

На сороковой день после ухода человека в мир иной по 
христианскому обычаю принято вспомнить его добрым 
словом, поблагодарить за то хорошее, что он сделал при 

жизни. Театр-студия «Слово» предложил посвятить памяти 
Андрея Хасановича Джатдоева несколько онлайн-вечеров в 
сети Интернет под общим названием «Человек, подаривший 
нам «город на высоте». Эта идея возникла 2 мая, когда мы 
прощались с Андреем Хасановичем. Так совпало, что в этот 
день была 10-я годовщина со дня ухода из жизни нашего 
учителя Владимира Владимировича Гурьева, и мы пошли на 
кладбище. После прощания мы обсуждали, как на страницах 
«Слова» в соцсетях прошли онлайн-вечера воспоминаний о 
Гурьеве, и возникла идея так же поблагодарить Андрея Ха-

сановича. Эту идею активно поддержал заслуженный артист 
РФ Александр Владимирович Ростов, и мы совместно её 
реализовали при участии общественных деятелей и других 
неравнодушных людей. С 4 июня в аккаунтах театра-студии 
в соцсетях можно посмотреть видеоролики, в которых став-
ропольцы говорят об Андрее Хасановиче.

Молодые люди отмечают его креативность и внимание к 
новым идеям и разработкам. Многие помнят, как он вклю-
чился в подготовку и проведение Международной «Сту-
денческой весны» в прошлом году, как лично поддерживал 
спортивные и творческие проекты разного масштаба. Он 
следил за творчеством «Слова», и мы всегда чувствовали 
поддержку Андрея Хасановича. 

Какие черты его характера мне особенно импонируют? 
Работоспособность и вовлеченность в то, что он делал. Об 
этом говорят его традиционные объезды города, внимание 
к мелочам, к нуждам населения, оперативное реагирование 
на сигналы горожан. Поэтому о нем многие и говорят – на-
родный мэр.  

Евгений ПЕРЕСЫПКИН, 
художественный руководитель театра-студии «Слово» 

имени В.В. Гурьева.

Не верится. Вечером мы говорили с Андреем Хасанови-
чем по телефону, а наутро его не стало. Говорили о де-
лах. А еще он рассказывал о своем любимом котенке, 

которому подарили поилку в виде фонтанчика. Андрей Ха-
санович с таким умилением говорил о своем любимце: мол, 
не пьет он воду, а лапами только брызги ловит. Этой радос-
тью он делился и на своей страничке в Инстаграме. И люди 
видели, что он обычный человек при всей его требователь-
ности к подчиненным и себе, концентрированности на зада-
чах, которые наметил решить. Но, к сожалению, на работе 
он проводил больше времени, чем дома, даже в выходные. 
Ведь многие городские мероприятия проходят в нерабочие 
дни. Именно в это время мы часто общались — во время 
мото-, велопробега. Он поддерживал любую хорошую ини-
циативу и часто лично участвовал в ее воплощении. Вместе 
мы возглавляли велопробег: Андрей Хасанович — как вожак 
городского велодвижения. Я рядом вез флаг города.  Андрей 
Хасанович участвовал в открытии и закрытии почти каждого 
мотосезона. И ребята его всегда ждали, без него ничего не 
начиналось. Для нас такая поддержка главы города много 
значила, мы это ценили. Андрей Хасанович поддержал и 
нашу инициативу об открытии Ассоциации технических ви-
дов спорта, понимая благую цель — объединить людей, ко-
торые на чем-то могут ездить. 

Техника была его маленькой отдушиной. Он любил ездить 
на мотоцикле, совмещая полезное с приятным. Пока город 
спал, Андрей Хасанович уже был за рулем, объезжал Став-
рополь, вглядываясь своим внимательным взором, где что 
не так и что нужно поправить. А еще любовался им. Он очень 
гордился, что город красивый, он знал, сколько высажено в 
нем цветов. С гордостью говорил, сколько в нем живет име-
нитых спортсменов и других заслуженных людей. Знал всех 
по имени-отчеству. Когда я, как депутат городской Думы, 
просил его о встрече с жителями микрорайона — он никогда 
не отказывал. А общаясь с горожанами, не только отвечал на 
их вопросы, но и находил на них решения. Он жил городом, 
жил для людей. Думал о них до последнего дня своей жизни. 
И многое еще хотел сделать.  

Александр РЕЗНИКОВ, 
депутат Ставропольской городской Думы, 

предприниматель, меценат.
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Андрей Джатдоев был по-
истине народный мэр, 
который одним из пер-

вых в крае начал напрямую 
общаться с людьми в Инс-
таграме, не боясь неудобных 
вопросов и критики. Он чутко 
на все реагировал, подклю-
чая для решения проблем, с 
которым обращались к нему 
жители родного города, все 
подразделения администра-
ции. Глава Ставрополя пос-
тоянно общался с десятками 
тысяч людей — его ежеднев-
ные посты были обращены 
к 55 тысячам подписчиков. 
Рассказывал, что делается 
в городе, что его волнует 
и радует в обычной жизни. 
Личная страница Андрея 
Джатдоева превратилась в 
площадку живого диалога 
между мэром и жителями 
краевого центра. А когда он 
ушел, люди сразу почувс-
твовали, как оборвалась эта 
связь и как им не хватает не 

просто руководителя с че-
ловеческим лицом, но и от-
зывчивого, а еще тактичного 
собеседника. Некоторые не 
успели сказать ему спасибо. 
Пусть с опозданием, но сло-
ва благодарности были на-
писаны в Инстаграме позже. 
А еще слова скорби и любви. 
Это — лишь немногие из 
них. 

13579natalya
Светлая память Андрею 

Хасановичу и царствие не-
бесное... Очень больно, что 
ушёл от нас такой целеуст-
ремленный, преданный сво-
ей малой родине человек. 
Невосполнимая утрата для 
нас всех.

vladimir_kabanov1992_
Как жаль, что не могу ска-

зать вам спасибо за всё. 
solomeya_99999
Как рано уходят лучшие. 
kvasova_tanushka 
Самый лучший мэр и че-

ловек!!!  

nura_zaytseva
Нам так Вас не хватает. 
l_hyym_m
 Простите нас всех за рез-

кие слова.  
alla_eresenko
Светлая память. Спасибо 

за красивейший город.
kozlova020473
..невосполнимая поте-

ря... мы всегда Вас будем 
помнить...

lgnv_r
Вечная память! До слез! 

Спасибо за город, каким мы 
его видим сейчас!

111nla111
 Достойный управленец! 

Очень жаль... теперь с не-
бес будет смотреть на свои 
труды.

vasilkinemil
Сколько захожу во все 

посты сюда, каждый раз 
душа разрывается... Так 
жалко хорошего Человека...  

rodionova_nataliay
Нам будет вас не хватать. 

marina_sviridova_st
Спасибо за всё.
nemcinova95
До боли жаль, скорбит 

город. 
svetlanaginkota
Всегда буду помнить это-

го чудесного человека! Луч-
ший мэр города!

shtefi83yulla
Очень жаль, что такой хо-

роший и достойный человек 
так внезапно ушёл из жизни. 
Покойтесь с миром, Андрей 
Хасанович! Вы были и всегда 
останетесь в наших сердцах 
как самый лучший мэр и доб-
рый, открытый человек! 

olshanskii74
Присоединились к про-

цессии прощания... Дрожь 
в сердце... Не вовремя ушёл 
в мир иной... наверное, за-
бирает лучших! Но очень 
серьёзный градоначальник 
сгорел на работе!!! Честь и 
хвала дорогому Андрею Ха-
сановичу!!!

Андрей Хасанович Джатдоев окончил среднюю школу № 25 города Ставрополя в 1979 
году. 
Очень тёплые воспоминания сохранила о нем учитель Анна Николаевна Федосеен-

ко, участник Великой Отечественной войны, заместитель директора по воспитательной 
работе. Вот что она говорит:

- Учился Андрей отлично. Был членом совета правофланговой пионерской дружины 
имени Героя Советского Союза В. Л. Дегтярёва. В старших классах он был активным 
комсомольцем. Всегда был хорошим другом, надёжным товарищем.
Анна Николаевна с огромной благодарностью принимала поздравления от главы го-

рода Ставрополя Андрея Хасановича Джатдоева, которые она получала как участник 
Великой Отечественной войны с Днем Победы, с Днем города. Он не забывал своих 
учителей.  

К 75-летию Победы в Великой Отечественной войне и юбилею со дня образования 
гимназии создан историко-культурный центр «Моя родная гимназия», в котором почет-
ное место, как выдающийся выпускник гимназии, занял Андрей Хасанович Джатдоев.
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прокурор разъясняет

ВОЗМОЖНО ЛИ УВОЛИТЬ 
БЕРЕМЕННУЮ ЖЕНЩИНУ?
Моя дочь беременна, однако ее уволили с работы. Разве 
это законно?

Мария, г. Ставрополь
Трудовым кодексом Российской Федерации установ-

лен запрет на расторжение трудового договора по иници-
ативе работодателя с беременной женщиной, за исключе-
нием случаев ликвидации организации либо прекращения 
деятельности индивидуальным предпринимателем.

Исключением является и случай, когда в период бере-
менности истекает срок трудового договора, заключен-
ного на время исполнения обязанностей отсутствующего 
работника. Действие трудового договора в данном случае 
прекращается с даты истечения его срока без предупреж-
дения об этом работника. При этом работодатель обязан 
предложить беременной женщине перевод на другую 
имеющуюся у него работу (с учетом ее состояния здоро-
вья) до окончания ее беременности.

Таким образом, сама по себе беременность женщины 
не может служить основанием для сохранения должности, 
которую она занимает временно, а дает лишь право на пе-
ревод на иную вакантную должность.

В случае незаконного увольнения беременной женщи-
ны она вправе требовать восстановления на работе. Дела 
по таким спорам рассматриваются районными судами. В 
их рассмотрении принимает участие прокурор, который 
по результатам тщательного анализа всех обстоятельств 
дела в их совокупности выражает в процессе основанное 
на законе мотивированное мнение о разрешении дела.

ЖЕЧЬ КОСТРЫ В ЛЕСАХ НЕЛЬЗЯ
Мы с семьей хотели провести выходной день в лесу, по-
жарить шашлыки. Вроде бы устроили безопасное место 
для огня. Но пришел лесник и выгнал нас, сказал, кост-
ры жечь запрещено. Законно ли это?

Игорь, г. Ставрополь 
С 1 мая этого года постановлением правительства 

Ставропольского края на территории региона введен осо-
бый противопожарный режим. Он будет действовать до 
особого распоряжения.

На время действия особого противопожарного режима 

информбюро

НА СТАВРОПОЛЬЕ 
В ШКОЛЬНОЙ ОРАНЖЕРЕЕ 
ВЫРАЩИВАЮТ 
ГИГАНТСКИЕ ЛИМОНЫ
Уникальная оранжерея есть в Ставрополе. Единс-
твенная пришкольная теплица в краевой столице 
сохранилась на базе лицея № 15. 
Пришкольный оазис стал настоящим домом для 150 

видов растений из разных частей света. Все это разно-
образие флоры постоянно приумножается благодаря 
энтузиазму педагогов школы. Оранжерея стала пред-
метом настоящей гордости учебного заведения.

Монстера – это экзотическое растение с боль-
шими резными листьями, родом из влажных тро-
пических лесов экваториальной Америки. Но, как 
оказалось, ему пришелся по душе и микроклимат 
теплицы ставропольской школы. Привычное для 
многих комнатно-офисное растение настолько ос-
воилось, что стало плодоносить. Во время первого 
урожая необычный фрукт уже попробовали школь-
ники и преподаватели лицея. Рассказывают, что по 
вкусу он что-то среднее между бананом, клубникой 
и киви. 

– Сейчас плоды еще зеленые. Надеемся, что пос-
пеют к окончанию самоизоляции, – рассказывает 
директор лицея № 15 Ирина Тарасова, – заодно и 
урожай лимонов соберем.

Кстати, цитрусовые тоже отлично себя чувствуют 
в школьной теплице. Отдельные лимоны весят боль-
ше килограмма. 

закон и порядок
Перед судом 
предстанет... судья
В регионе завершено расследование 
уголовного дела о взяточничестве судьи 
Минераловодского городского суда. 
В настоящий момент Николай Кайшев 

уже в отставке. По данным краевого управ-
ления СКР, он обвиняется в получении взят-
ки. Судья рассматривал гражданский иск 
мужчины к страховой компании о взыска-
нии законной неустойки. Сумма неустойки 
должна была составить 100 тысяч рублей. 
Судья пообещал вынести положительное 
решение, но при этом требовал передать 
ему половину суммы – 50 тысяч рублей. В 
противном случае Кайшев пригрозил сни-
зить размер взысканной неустойки до 20 
тысяч рублей. Мужчине ничего не остава-
лось, как согласиться с выдвинутыми судь-
ей условиями. Но при этом он обратился в 
правоохранительные органы.

«Впоследствии судья вынес обещанное 
им решение и в своём кабинете получил от 
представителя истца первую часть взят-
ки. Этот процесс был задокументирован 
оперативниками УФСБ России по Став-
ропольскому краю, куда гражданин за-
благовременно обратился с заявлением 
о вымогательстве у него денег судьей», – 
рассказали в СУ СКР по СК.

В настоящее время уголовное дело с ут-
вержденным обвинительным заключением 
направлено в суд для рассмотрения по су-
ществу.

Жители Ростовской 
области устроили 
на Ставрополье 
«наркодачу»
Двое жителей Ростовской области – мо-
лодой человек и его сожительница – 
приобрели в Изобильненском городском 
округе дачу и организовали там лабора-
торию по изготовлению синтетических 
наркотических средств.
Их деятельность пресекли сотрудни-

ки Управления по контролю за оборотом 
наркотиков ГУ МВД России по Ставро-
польскому краю. Наркодельцов задержали 
по месту жительства и доставили в отдел 
внутренних дел.

В ходе обследования в автомобиле 
молодого человека, в вещах девушки, в 
арендованном жилье, а также на даче были 
изъяты полимерные пакеты с порошкооб-
разным веществом. Эксперты подтверди-
ли, что это наркотики синтетического про-
исхождения.

В самодельной лаборатории подозре-
ваемых полицейские обнаружили элект-

ронные весы, вентилятор, противогазы, 
вытяжки, два защитных костюма, упако-
вочный материал, колбы, печки, маски и 
другие вещи, указывающие на преступ-
ный характер деятельности. Также изъято 
более 30 канистр с жидкостью, предполо-
жительно являющейся прекурсорами, из 
которых злоумышленники намеревались 
изготовить наркотическое средство ме-
федрон. Все полученные наркотики моло-
дые люди фасовали на оптовые партии, 
чтобы затем распространять на террито-
рии нашего края.

Как выяснилось, злоумышленники уже 
успели сделать «закладку» с запрещенны-
ми веществами – оперативники установи-
ли адрес и изъяли партию наркотиков.

Экспертно-криминалистический центр 
краевого Главка подсчитал общую массу 
изъятых веществ – около восьми кило-
граммов четырехсот граммов.

В отношении молодых людей возбужде-
но уголовное дело по факту покушения на 
незаконный сбыт наркотических средств. 
Злоумышленники заключены под стражу. 

«В настоящее время проводятся даль-
нейшие следственные и процессуальные 
действия, направленные на документиро-
вание их противоправной деятельности, 
установление других участников и канала 
поставки наркотического средства», – от-
метили в полиции региона.

Мужчина забил 
знакомого до смерти 
из-за женщины
В селе Красногвардейском Новоалек-
сандровского района 9 мая этого года 
между двумя мужчинами начался конф-
ликт из-за их общей знакомой.

Мужчины вместе распивали алкоголь 
дома у одного из них. Когда началась ссо-
ра, 51-летний подозреваемый взял ме-
таллическую трубу и начал бить своего 
50-летнего товарища. После побоев пос-
традавший был госпитализирован, но на 
следующий день скончался от полученных 
травм.

Подозреваемый задержан и заключен 
под стражу, в отношении него возбуждено 
уголовное дело по факту причинения тяж-
кого вреда здоровью человека, повлекше-
го по неосторожности его смерть, расска-
зали в краевом управлении СКР.

Проверка показаний на месте. 
Фото СУ СКР по СК.

на территории края запрещено проведение пожароопас-
ных работ на полях и в лесах.

В соответствии со ст. 11 Лесного кодекса Российской 
Федерации граждане имеют право свободно и бесплат-
но пребывать в лесах. При этом они обязаны соблюдать 
правила пожарной и санитарной безопасности, правила 
лесовосстановления и ухода за лесами.

Так, в лесах запрещается:
– разводить костры в хвойных молодняках, на гарях, на 

участках поврежденного леса, торфяниках, в местах рубок 
(на лесосеках), не очищенных от порубочных остатков и 
заготовленной древесины, в местах с подсохшей травой, 
а также под кронами деревьев;

– запрещается выжигание хвороста, лесной подстилки, 
сухой травы и других лесных горючих материалов на зе-
мельных участках, непосредственно примыкающих к ле-
сам, защитным и лесным насаждениям.

Муниципальные образования вправе устанавливать 
дополнительные требования пожарной безопасности.

Кроме того, в целях обеспечения пожарной безопас-
ности пребывание граждан в лесах и въезд в них транс-
портных средств может быть ограничен. 

Нарушители могут быть привлечены к административ-
ной ответственности, а в случае уничтожения или повреж-
дения лесных насаждений – к уголовной в виде лишения 
свободы до 10 лет.

ОБ УГОЛОВНОЙ 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
ЗА НЕУВАЖЕНИЕ К СУДУ
Как вести себя в суде, знают не все. Тем более мало кто 
знает, что за оскорбление суда можно попасть за ре-
шетку. Что же понимается под оскорблением участников 
судебного разбирательства, в том числе судьи, присяж-
ного заседателя или иных лиц?
Под оскорблением понимаются неприличные высказы-

вания, жесты, действия, направленные на унижение чес-
ти и достоинства участников судебного разбирательства, 
подрыв авторитета судебной власти.

Потерпевшим от указанных действий может быть при-
знан любой участник судебного разбирательства: судья, 
присяжный заседатель, подсудимый, потерпевший, сви-
детель, истец, ответчик, третьи лица, прокурор, защитник, 
эксперт, специалист, переводчик и иные лица.

Ответственность по статье 297 УК РФ наступает за не-

уважение к участникам судебного разбирательства и к 
суду не только при непосредственном рассмотрении дела 
в зале судебного заседания, но и за его пределами (под-
готовка к судебному заседанию, в перерывах между засе-
даниями и т.д.).

Неуважение к суду, выразившееся в оскорблении учас-
тников судебного разбирательства, наказывается штра-
фом в размере до восьмидесяти тысяч рублей или в раз-
мере заработной платы или иного дохода осужденного за 
период до шести месяцев, либо обязательными работами 
на срок до четырехсот восьмидесяти часов, либо арестом 
на срок до четырех месяцев.

То же деяние, выразившееся в оскорблении судьи, при-
сяжного заседателя или иного лица, участвующего в от-
правлении правосудия, наказывается штрафом в размере 
до двухсот тысяч рублей, либо обязательными работами 
на срок до четырехсот восьмидесяти часов, либо исправи-
тельными работами на срок до двух лет, либо арестом на 
срок до шести месяцев.

ЕСЛИ ВАС ЗАСТАВЛЯЮТ 
ПОМЕНЯТЬ ПРИБОР
УЧЕТА ЭНЕРГИИ
У меня в период действия ограничительных мер в свя-
зи с распространением коронавирусной инфекции истек 
срок поверки прибора учета. Считается ли прибор учета 
вышедшим из строя?

Анна, г. Ставрополь.
До конца этого года можно не менять прибор учета, 

если срок его поверки истекает с 6 апреля по 31 декабря 
2020 года.

Постановлением Правительства РФ «Об особеннос-
тях предоставления коммунальных услуг собственникам и 
пользователям помещений в многоквартирных домах и жи-
лых домов» до 1 января 2021 года приостановлено действие 
подпункта «д» пункта 81(12) Правил предоставления комму-
нальных услуг собственникам и пользователям помещений 
в многоквартирных домах и жилых домов. Таким образом 
исключена возможность начисления повышающих коэф-
фициентов к нормативу потребления коммунальных услуг в 
случаях, когда поводом для этого является истечение срока 
поверки прибора учета с 6 апреля по 31 декабря 2020 года.

До 1 января 2021 года приборы применяются без про-
ведения поверки.

Прокуратура города Ставрополя.
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ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

Ленинского района города Ставрополя

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

06 июня 2020 г.                                      № 55/336

г. Ставрополь

О сборе предложений для дополнительного зачисления в ре-
зерв составов участковых избирательных комиссий на террито-
рии Ленинского района города Ставрополя

В соответствии с пунктами 11, 14 и 18 Порядка формирования 
резерва составов участковых комиссий и назначения нового члена 
участковой комиссии из резерва составов участковых комиссий, ут-
вержденного постановлением Центральной избирательной комиссии 
Российской Федерации от 05 декабря 2012 г. № 152/1137-6, террито-
риальная избирательная комиссия Ленинского района города Ставро-
поля

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Провести сбор предложений для дополнительного зачисления в 
резерв составов участковых избирательных комиссий на территории 
Ленинского района города Ставрополя.

2. Утвердить текст сообщения о сборе предложений для допол-
нительного зачисления в резерв составов участковых избирательных 

комиссий, сформированных на территории Ленинского района города 
Ставрополя (далее – сообщение) (прилагается).

3. Направить сообщение в газету «Вечерний Ставрополь» для опуб-
ликования в срок до 10 июня 2020 года.

4. Направить сообщение в избирательную комиссию Ставрополь-
ского края для размещения на официальном сайте избирательной ко-
миссии Ставропольского края в информационно-телекоммуникацион-
ной сети «Интернет» не позднее 08 июня 2020 года.

5. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить 
на секретаря территориальной избирательной комиссии Ленинского 
района города Ставрополя Жукову И.И. 

Председатель комиссии  Е.А. Лазарева
Секретарь комиссии   И.И. Жукова

УТВЕРЖДЕНО
постановлением территориальной 

избирательной комиссии Ленинского района 
города Ставрополя от 06.06.2020 № 55/336

Сообщение
о сборе предложений для дополнительного зачисления 
в резерв составов участковых избирательных комиссий 
на территории Ленинского района города Ставрополя

Территориальная избирательная комиссия Ленинского района го-
рода Ставрополя извещает политические партии и иные общественные 
объединения, их структурные подразделения, представительные орга-
ны муниципальных образований, избирателей о сборе предложений для 

дополнительного зачисления в резерв составов участковых избиратель-
ных комиссий на территории Ленинского района города Ставрополя.

Сбор предложений осуществляется в течение 10 дней со дня опуб-
ликования настоящего сообщения территориальной избирательной 
комиссией Ленинского района города Ставрополя по адресу: город 
Ставрополь, улица Мира, 282 а, помещение территориальной избира-
тельной комиссии Ленинского района города Ставрополя, время рабо-
ты комиссии: рабочие дни с 9.00 до 18.00, суббота с 10.00 до 14.00.

Документы, необходимые при внесении предложений по кан-
дидатурам в резерв составов участковых избирательных комиссий, 
представляются в территориальную избирательную комиссию в со-
ответствии с Перечнем, приведенным в приложении № 2 к Порядку 
формирования резерва составов участковых комиссий и назначения 
нового члена участковой комиссии из резерва составов участковых ко-
миссий, утвержденному постановлением Центральной избирательной 
комиссии Российской Федерации от 05 декабря 2012 г. № 152/1137-6 
(редакция от 12.02.2020).

В резерв составов участковых избирательных комиссий не зачисля-
ются кандидатуры, не соответствующие требованиям, установленным 
пунктом 1 статьи 29 (за исключением подпунктов «ж», «з», «и», «к» и «л») 
Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме граждан Российской Федерации», а также 
кандидатуры, в отношении которых отсутствуют документы, необходимые 
для зачисления в резерв составов участковых избирательных комиссий.

Дополнительную информацию можно получить в территориальной 
избирательной комиссии Ленинского района города Ставрополя по те-
лефону: 8-(8652)-24-63-61.

Территориальная избирательная комиссия
Ленинского района города Ставрополя

Первые торжества в рамках 
традиционной акции «В память о 
военной службе в Росгвардии», 
посвященной увольнению воен-
нослужащих, проходивших службу 
по призыву, прошли в Ставрополь-
ском крае. Всего этим летом во-
инские части Северо-Кавказского 
округа с дислокацией в Пятигорске 
и Зеленокумске покинет 141 боец.

Одно из таких мероприятий со-
стоялось в отдельном батальоне 
связи Северо-Кавказского округа 
войск национальной гвардии Рос-
сийской Федерации. На торжес-
твенном построении командир 
воинской части майор Максим 
Касинов поблагодарил увольняю-
щихся в запас за добросовестную 
службу: «Вы стали солдатами, хра-
нителями воинских традиций, за-
ложенных ещё нашими прадедами. 
Я верю, что и в дальнейшем вы бу-
дете столь же ответственно отно-
ситься к своим обязанностям, будь 
то семья или Отечество. Будете це-
нить дружбу и товарищество!».

Тридцати росгвардейцам, до-
стойно исполнившим воинский 

закон и порядок

Мужчину обманули 
при покупке 
медицинских масок
Местный житель увидел объявление в сети 
интернет о продаже медицинских масок. 
Позвонив по указанному номеру, он связал-
ся с продавцом и заказал крупную партию 
масок – 950 изделий. 
Покупатель перечислил деньги на счет 

продавца, после чего тот перестал выходит 
на связь. Никаких масок покупатель так и не 
получил.

В ходе оперативных мероприятий сотруд-
ники полиции краевого центра выяснили, что 
заработать таким незаконным способом ре-
шил 22-летний местный житель. В отношении 

молодого человека возбуждено уголовное 
дело по факту мошенничества.

Молодой человек в отделе внутренних дел 
пояснил, что заказал партию товара для даль-
нейшей реализации. Когда к нему обратился 
покупатель, масок у него в наличии еще не 
было, но он убедил потерпевшего перечис-
лить на его счет денежные средства. 

 Уголовное дело направлено в Промыш-
ленный районный суд для рассмотрения по 
существу.

Курьер в Ессентуках 
присваивал 
деньги покупателей
В условиях пандемии коронавируса одной 

из самых востребованных услуг стала достав-
ка товара. Однако не все курьеры готовы доб-
росовестно выполнять свою работу. 

Так, в Ессентуках на протяжении полугода 
курьер отвозил товар покупателям, но денеж-
ные средства, полученные от них, в компанию 
не доставлял.

В полицию с заявлением обратился пред-
ставитель транспортной компании города-ку-
рорта, в которой трудился доставщик. Выяс-
нилось, что ущерб компании составил около 
200 тысяч рублей.

«В ходе реализации разыскных меропри-
ятий сотрудники уголовного розыска уста-
новили местонахождение злоумышленника. 
В отделе полиции 35-летний житель города 
Георгиевска сознался в содеянном и пояснил, 
что под различными вымышленными предло-
гами отсрочивал возврат денежных средств, а 
сам тратил их на собственные нужды»,  – рас-
сказали в полиции региона.

В отношении гражданина возбуждено уго-
ловное дело по факту мошенничества. 

ПОДАРИЛИ 
КОЛОКОЛЬЧИКИ
В связи с эпидемиологической 
ситуацией даты завершения 
учебного года в ставропольских 
школах немного сдвинулись. 
Последний звонок для 9 – 11-х 
классов прозвучал 5 июня.

Воспитанники детского 
кружка «Казачок» МОУ СОШ 
№5 села Журавского Новосе-
лицкого района решили поз-
дравить своих старших това-
рищей и организовали акцию 
«Подари колокольчик».

Дома ребята смастерили из 
цветной бумаги оригами-ко-
локольчики, голубков и другие 
памятные подарки и отправи-
ли их по почте выпускникам. 
Также они записали для один-
надцатиклассников видео с 
поздравительными стихотво-
рениями. Каждый выпускник 
получил записи на свою элект-
ронную почту.

Творческий кружок «Казачок» 
при школе села Журавского 
существует год. В нем занима-
ются казачата Журавского ху-
торского казачьего общества, 
а также их одноклассники. Под 
руководством казачки Елены 
Литвиновой дети всесторонне 
развиваются: занимаются ру-
коделием, учат стихи, загад-
ки и поговорки, знакомятся с 
культурой и традициями каза-
чества. Например, кружок вза-
имодействует с сельской биб-
лиотекой, где для ребят не раз 
устраивались тематические 
мероприятия с приглашением 
местных казаков.

Одна из добрых традиций 
воспитанников кружка – поз-
дравлять односельчан с про-
фессиональными праздника-
ми: врачей, работников почты, 
сферы культуры, библиотека-
рей, и дарить им оригинальные 
подарки, сделанные собствен-
ными руками.

«Задача кружка – в первую 
очередь в том, чтобы дети по-
лучали радость от творчества», 
– говорит Елена Литвинова.

В течение часа в прямом эфире артисты ансамбля терских казаков 
«Наследие» знакомили зрителей с песенным творчеством терских ка-
заков.

ИТОГИ 

ИСПОЛНЕНИЯ 

БЮДЖЕТА ГОРОДА 

СТАВРОПОЛЯ 

ЗА ЯНВАРЬ – МАЙ 

2020 ГОДА
Всего доходы городс-

кой казны за январь – май 
текущего года составили 
4 млрд 523 млн 239 тыс. 
рублей. При этом объем 
поступлений налоговых 
и неналоговых доходов в 
бюджет города составил 
1 млрд 468 млн 394 тыс. 
рублей. 

Фактические кассо-
вые расходы бюджета 
города за январь – май 
2020 года составили 
5 млрд 049 млн 973 тыс. 
рублей. 

Муниципальный долг 
за январь – май 2020 года 
увеличился на 124 млн 
190 тыс. рублей.

официальное опубликование

Концерт длился почти час. За это время ансамбль исполнил поряд-
ка десяти композиций из своего репертуара, основу которого состав-
ляют песни терских казаков и песни народов Ставропольского края. 
Звучали песни-былины, военно-бытовые песни, лирические, хоровые, 
плясовые, гимн терских казаков...

Кроме того, руководитель давала небольшой исторический экс-
курс в терский фольклор, рассказывала о происхождении и смысле 
конкретных песен, а также ставила записи их аутентичного испол-
нения. Именно по этим старым записям, собранным, расшифрован-
ным, положенным на ноты, ансамбль и создавал свой репертуар. 
Концерт получился в формате параллели: аутентичное и современ-
ное звучание. 

«Конечно, наши песни звучат иначе, чем в этнографическом ис-
полнении, хотя мы стараемся сохранять и манеру, и диалектические 
особенности, но все равно привносим свое сценическое оформле-
ние. На наш взгляд, наше исполнение дает возможность понимания 
этих песен и более молодым поколениям тоже», – уверена Лариса 
Дёгтева.

К прямому эфиру подключались зрители из Ставрополя, Пятигор-
ска, Ессентуков, Георгиевска, Магнитогорска, Краснодара и других 
городов. В комментариях они задавали вопросы артистам, передава-
ли пожелания и слова благодарности за такое красивое и душевное 
творчество.

Ансамбль «Наследие» в свою очередь поблагодарил всех за подде-
ржку, за помощь в организации концерта. В том числе комитет Ставро-
польского края по делам национальностей и казачества и Ставрополь-
ское окружное казачье общество, с которым ансамбль уже много лет 
сотрудничает, принимает участие в мероприятиях казаков, а казаки 
помогают артистам с поездками на фестивали по всей России. 

В условиях действия ограничений на проведение массовых мероп-
риятий в связи с коронавирусом вокальный ансамбль песни тер-
ских казаков «Наследие» МБУК «Концертно-творческое объеди-

нение «Аккорд» г. Ставрополя» встретился со своими поклонниками 
в онлайн-режиме. На своей странице в соцсети Instagram @nasledie_
stavropol артисты дали концерт в прямом эфире.

«Мы соскучились по своей работе, песням и своим зрителям» – та-
кими словами поприветствовала Instagram-пользователей худрук ан-
самбля «Наследие» Лариса Дёгтева.

ПЕСНИ ТЕРСКИХ КАЗАКОВ

В ПАМЯТЬ О СЛУЖБЕ

долг, были вручены благодарс-
твенные письма в адрес их роди-
телей. Каждый участник памятно-
го мероприятия получил почётное 
право сфотографироваться на 
фоне развернутого боевого зна-
мени воинской части.

В ответном слове ефрей-
тор Алексей Соломович от лица 
увольняющихся военнослужащих 
поблагодарил своих команди-
ров за обучение воинской спе-
циальности, науку умело владеть 
техникой и вооружением, быть 
морально и психологически го-
товыми действовать в сложной 
обстановке: «Этот год службы в 
Росгвардии мы будем помнить 
всю жизнь и сохраним дружеские 
отношения со своими войсковы-
ми товарищами. Молодому по-
полнению хочу пожелать усердия 
в освоении военной науки, разум-
ной инициативы и высоких пока-
зателей в дисциплине».

Заместитель командира под-
вижного узла связи по работе с 
личным составом капитан Влади-
мир Семенюк отметил, что боль-

шинство солдат этого призыва с 
желанием постигали азы воен-
ного дела, ответственно относи-
лись к своим обязанностям. Из 
пятидесяти семи человек шесте-
ро решили связать свою жизнь со 
службой в Росгвардии и подписа-
ли контракт. 

Уже через несколько дней уво-
ленные в запас военнослужащие 
вернутся домой в свои города и 
сёла, откуда были призваны на 
военную службу. В памяти солдат 
навсегда останется время, про-
ведённое в дружном воинском 
коллективе.

В воинских частях Северо-Кавказского округа Росгвардии проходят 
торжественные мероприятия по случаю увольнения в запас военнослу-
жащих по призыву.
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УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. 
Тел. 43-54-66.                                                         216

АНТЕННЫ. ТЕЛЕМАСТЕР. 
Тел. 8-928-321-73-67.                                            269

АВАРИЙКА. ЭЛЕКТРИК. 
Тел. 8-962-453-91-12.                                           269

КАМЕНЩИК. ШТУКАТУР. КОРОЕД. 
Тел. 47-48-42.                                                             255

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 

О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА, 

расположенного по адресу: г. Ставрополь, ст «Икар», №31

Кадастровым инженером Литвиновым Алексеем Валерьевичем, квалификационный аттестат 26-11-153, 
находящимся по адресу: г. Ставрополь, ул. Мира, 232, кв. 19, тел. 89614498545, в отношении земельного учас-
тка, расположенного по адресу: г. Ставрополь, ст «Икар», № 31, с кадастровым номером 26:12:021903:157, вы-
полняются кадастровые работы по уточнению границ и площади земельного участка. 

Заказчиком кадастровых работ является Байрамов Агамалы Атамалы оглы, тел. 89614592442.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 

г. Ставрополь, ст «Икар», № 31, 10 июля 2020 года в 10 часов 00 минут.
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Ставрополь, ул. Мира, 

232, кв. 19.
Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ 

земельных участков на местности принимаются с 9 июня 2020 года по 10 июля 2020 года по адресу: г. Ставро-
поль, ул. Мира, 232, кв. 19.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ницы: 26:12:021903:158, г. Ставрополь, ст «Икар», № 32; 26:12:021903:175, г. Ставрополь, ст «Икар», № 49. 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок.                                                               158
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мастер-класс на кухне

КУЛИНАРНЫЕ 
ИСТОРИИ: 
«ШИФОНОВЫЕ» 
ВКУСНОСТИ

Шифоновыми, то есть легкими, называют два со-
вершенно разных десерта, которые появились в США. 
Первый - в период дефицита сахара, его изюминка - 
замороженное суфле. Пекарь из штата Айова взбил 
белки с фруктовым сиропом до легкой, пенообразной 
структуры, которая выглядела, как нежный шифон. 
Впервые рецепт такого торта появился в 1919 году, 
это был пирог с кофейным суфле, его также называли 
желатиновым пирогом или суфле-пирогом. Современ-
ный шифоновый пирог - это тонкий бисквитный или 
песочный корж с легкой, воздушной начинкой: взбитые 
белки или сливки, различные компоненты для вкуса и 
аромата, а затем добавляли желатин. По этому при-
нципу сейчас можно быстро приготовить торт-суфле, 
пирожные или самостоятельный десерт с любимым 
вкусом, добавляя любые ягоды, фрукты, какао, коко-
совую стружку и т.д. А основу десерта иногда готовят 
без выпечки, просто берут готовые коржи для торта 
или печенье.

Второй десерт - шифоновый бисквит - изобрёл в 
1927 году любитель домашней выпечки Гарри Бейкер. 
По стечению обстоятельств он был вынужден бросить 
семью и работу. Оставшись без средств к существова-
нию, Бейкер занялся производством помадки и тортов 
и поиском рецепта легкого и сладкого бисквита. Когда 
рецепт был найден, Бейкер прославился тем, что пос-
тавлял бисквиты с различными вкусами в рестораны 
и снабжал ими голливудских знаменитостей, сохраняя 
рецепт в тайне в течение двадцати лет. Секрет был 
раскрыт лишь в 1947 году, когда Бейкер продал рецепт 
корпорации General Mills, которая и придумала бискви-
ту необычное название.

Шифоновый лимонный бисквит 
Гарри Бейкера
Ингредиенты: белок яичный - 4 шт., желток яичный - 2 
шт., мука - 130 г, сахар (80+25) - 115 г, разрыхлитель теста 
- 1,5 ч. л., соль - 1/8 ч. л., молоко (нагреть до 30 градусов) 
- 90 мл, масло растительное - 65 мл, ваниль - 1 г, цедра 
лимона - 1/2 ч. л.

Муку, сахар 80 г, соль и разрыхлитель просеять 3 раза. 
Желтки, молоко, масло, ваниль и цедру взбить миксером 
на большой скорости до белой пены. Соединить мучную 
и желтковую смеси и хорошо перемешать лопаточкой до 
однородной массы. Белки взбить с сахаром (25 г) до ус-
тойчивых пиков. Добавить 1/4 часть белков в желтково-
масляную смесь, аккуратно перемешать снизу вверх и по 
кругу. Добавить остальные белки и перемешать таким же 
образом, получив однородную пушистую бисквитную мас-
су. Поместить тесто в разъемную форму 23 см в диаметре 

(ее ничем не смазывать и не застилать) и выпекать в хоро-
шо нагретой духовке при 160 градусах 25-30 минут.

Готовый бисквит остудить прямо в форме. Аккуратно 
по кругу подрезать бока и освободить бисквит от формы. 
Дать бисквиту остыть (не менее 6-7 часов). Разрезать бис-
квит вдоль. Полученные коржи можно смазать любым кре-
мом, украсить по желанию и подавать к чаю.

Шоколадный торт
Ингредиенты: 4 желтка, 6 белков, 175 г сахара, 50 г ка-
као, 2 ч.л. растворимого кофе, 80 г подсолнечного мас-
ла, 170 г теплой воды, кофейный ликер - по желанию, 
2 ч.л. разрыхлителя, сода - на кончике ч. л., соль - на кон-
чике ч.л., мука - 175 г, ванилин. Для крема: 400 г сливок 
высокой жирности, 1 плитка темного шоколада, 2 ст. л. 
сахара. Для глазури: 1 плитка шоколада, 100 г сливок, 
2 ст. л. растительного или сливочного масла. Для пропит-
ки коржей: сладкий кофе - 50 г, ликер (по желанию) - 2 ст. л.

Желтки взбить с частью сахара добела. Добавить по-
немногу растительное масло, продолжая взбивать. Кофе 
и какао растворить в кипяченой воде, хорошенько разме-
шать. Получится густая масса. Соединить взбитые желтки 
и смесь какао с кофе.

Муку соединить с разрыхлителем, содой и ванили-
ном. Осторожно вмешать ее к какао с желтками. В от-
дельной посуде взбить белки со щепоткой соли. Когда 
белки хорошо взобьются - добавить оставшийся сахар. 
Белки соединить с тестом. Аккуратно, добавляя понем-
ногу и вмешивая их в тесто, снизу вверх. Массу вылить 
в несмазанную форму размером 27 см и поставить вы-
пекать при температуре 160 градусов, примерно на 45 
минут. Готовый бисквит оставить остывать, затем его 
освободить от формы, аккуратно помогая ножом. Осто-
рожно разрезать бисквит вдоль на 2 или 3 части. Приго-
товить пропитку: сладкий кофе и ликер и слегка пропи-
тать коржи. Для крема плитку шоколада залить сливками 
и прогреть на огне до растворения шоколада, остудить и 
охладить в холодильнике. Хорошо взбить охлажденные 
сливки с шоколадом. Можно добавить ликер по жела-
нию. Смазать коржи кремом и поставить в холодильник. 
Для глазури плитку шоколада залить сливками и доба-
вить 2 ложки растительного или сливочного масла. Хо-
рошо растереть, но не доводить до кипения. Тогда гла-

зурь будет блестящей. Смазать верх торта и украсить по 
своему вкусу.

Торт «Аромат лета»
Ингредиенты: для бисквита: мука - 1 ст., растительное 
масло - 80 мл, кофе растворимый - 1 ч. л., кипяток - 90 
мл, какао-порошок - 40 г, яичные желтки - 3 шт., яичные 
белки - 6 шт., сахар - 150 г, разрыхлитель - 1 ч. л., сода - 1 
щепотка, соль - 1 щепотка. Для глазури: шоколад чер-
ный горький - 100 г, растительное масло - 4 ст. л. Для 
фруктового суфле: яблоки - 500 г, сахар - 8 ст. л., фрукты 
без косточек (можно замороженные: вишня, малина, 
клубника и др.) - 250 г, вода - 230 мл, желатин - 27 г, слив-
ки 33-35% - 300 мл. Для крем-брюле: яичные желтки - 4 
шт., сливки 33-35% - 400 мл, сахар - 80 г, ванилин - 1 г.

Для крем-брюле желтки смешать с сахаром, взбить. 
Сливки поставить на огонь, вскипятить. Влить горячие 
сливки в яичную массу и быстро перемешать.

Вылить крем-брюле в форму, застеленную фольгой, и 
поставить в разогретую духовку выпекать при температу-
ре 180°C примерно 35-40 минут. Готовый крем-брюле уб-
рать в морозильную камеру не вынимая из фольги, замо-
розить. Для бисквита: смешать муку, какао и разрыхлитель 
в отдельной чаше. Кофе заварить кипятком, остудить.

Желтки отделить от белков, белков понадобится больше. 
Желтки взбить с 120 г сахара и, не переставая взбивать, 
постепенно добавить половину горячего кофе. Взбивать 
не менее пяти минут, масса должна увеличиться в объеме 
в три раза и стать более вязкой. Затем во взбитые желтки 
аккуратно влить масло и оставшийся кофе, перемешать.

Сыпучие ингредиенты просеять в жидкую массу и акку-
ратно перемешать методом складывания снизу вверх. 

В отдельной чаше взбить белки со щепоткой соли и 
30 г сахара до мягких пиков. В два-три приема ввести бел-
ки в тесто, каждый раз так же. Вылить бисквитную массу 
в разъемную форму 20 см, ничем её не смазывая, лишь 
застелив низ пекарской бумагой. Выпекать в заранее ра-
зогретой духовке при 180°С 40 минут. Готовность бисквита 
проверить деревянной шпажкой. На 10 минут бисквит ос-
тавить остывать прямо в форме, затем провести по борту 
формы ножом и перевернуть бисквит на решетку, осту-
дить. Дать бисквиту «отдохнуть» в течение суток, завернув 
его в пленку.

Для суфле желатин замочить в 130 мл воды. Яблоки 
очистить и нарезать. Сложить в кастрюльку, добавить 4 ст. л. 
сахара и 100 мл воды. Поставить на огонь и потушить. Когда 
яблоки будут почти готовы, добавить ягоды и ещё немного 
потушить. Отставить с огня фруктовую смесь, пюрировать. 
Желатин распустить на огне, ввести во фруктовую смесь. 
Взбить миксером. Сливки взбить с 4 ст. л. сахара, соеди-
нить с фруктовой частью суфле. Аккуратно перемешать.

Бисквит разрезать на два коржа. Достать из морозил-
ки крем-брюле и освободить его от фольги. На дно фор-
мы выложить первый корж, пропитывать его не надо, т.к. у 
шифонового бисквита влажная структура. Сверху вылить 
1/3 часть суфле. На суфле выложить крем-брюле. Затем 
вылить еще 1/3 часть суфле. Сверху на суфле аккуратно 
положить второй корж и поверх него вылить оставшееся 
суфле. Торт убрать в холодное место до полного засты-
вания. Когда суфле застынет, освободить торт от формы. 
Шоколад растопить на водяной бане вместе с маслом и 
полить поверхность торта, сверху можно посыпать коко-
совой стружкой или рублеными орехами.

Рубрику ведет 

Анна КАСЬЯНОВА. 

9 9 ИЮНЯ, ВТОРНИК ИЮНЯ, ВТОРНИК 

Ясно. Температура +17Ясно. Температура +17
оо
С... +30С... +30

оо
С, ветер вос-С, ветер вос-

точный, юго-восточный 3...5 м/с, давление точный, юго-восточный 3...5 м/с, давление 

714...715 мм рт. ст.714...715 мм рт. ст.

10 10 ИЮНЯ, СРЕДА ИЮНЯ, СРЕДА 

Ясно. Температура +19Ясно. Температура +19
оо
С...+31С...+31

оо
С, ветер восточный, юго-восточный 3...5 м/с, С, ветер восточный, юго-восточный 3...5 м/с, 

давление 715...714 мм рт. ст.давление 715...714 мм рт. ст.

11 11 ИЮНЯ, ЧЕТВЕРГИЮНЯ, ЧЕТВЕРГ

Облачно с прояснениями, возможны дождь, гроза. Температура +19Облачно с прояснениями, возможны дождь, гроза. Температура +19
оо
С...+33С...+33

оо
С, С, 

ветер переменный 1...4 м/с, давление 713...711 мм рт. ст.ветер переменный 1...4 м/с, давление 713...711 мм рт. ст.

Использованы данные сайта Использованы данные сайта gismeteo.rugismeteo.ru

Телефон приемной 75-99-59, 75-99-59, 
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